

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8223

Suscripción en Córdoba.....	8 rs.
(Por trimestre.....	22 rs.
Por un mes.....	10 rs.
Fuera de Córdoba.....	28 rs.
(Por trimestre.....	28 rs.

MIÉRCOLES 13 DE FEBRERO DE 1878.

Los señores suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXIX.

LA CASA DEL SUMO PONTÍFICE.

Del *Journal de Florence* tomamos la siguiente carta de Sinigaglia, patria de Su Santidad Pio IX, la cual, tal y como por los curiosos datos que contiene, como por las acertadas reflexiones que los acompañan, esperamos que, como a nosotros, ha de parecer interesante a nuestros lectores:

Me encuentro en Sinigaglia, y como puede usted figurarse, no me olvido de buscar noticias y recuerdos acerca de la primera juventud de Pio IX. Su palacio, situado en la calle del Monte de Piedad, n.º 33, tiene además otras dos entradas, una por la calle del Duomo, otra por la del Tambor. El exterior del edificio, de aspecto señorial, aunque sencillo, es de ladrillo fino, adornado de mármoles, y en cada uno de sus tres pisos tiene cinco balcones. El cuarto en que nació Pio IX está en el segundo, y habita ahora en él su cuñada la condesa Vitoria, que tiene los mismos años que Su Santidad.

Al subir se encuentra en la escala una Virgen, delante de la cual arde una lámpara que el Papa hizo poner el año pasado en sustitución de otra sumamente antigua y ya deteriorada. En la capilla, situada en el primer piso, se admira un cuadro de gran valor: en ella el joven Juan María Mastai ha oido Misa muchas veces, y la ha celebrado dos después de ser Papa. La casa del conde Jerónimo, padre de Pio IX, pasó a su hijo mayor, el conde Gabriele, que tuvo muchas veces gonfaloniero de Sinigaglia, y dotó a la ciudad con una traída de aguas con fuentes y lavaderos. A su muerte le ha sucedido su hijo el conde Luis, casado con una condesa del Drago.

Fuera de la puerta de Capuchinos, mas allá del Puente de la Misericordia, a la izquierda de la fuente erigida por el conde Gabriele, se ve una casa pequeña y humilde, en cuya pared está embutida una imagen de la Virgen de los Dolores, con esta inscripción en italiano:

MDCCCLVI. Sabe yo pasajero que en esta cabana, dada por los condes Mastai Ferretti a sus colonos, fué criado conmigo, Domingo Gobenato.

y por mi madre Mariana Chiavini; Pio IX. P. O. M. Oh si nuestra querida anciana viviera hoy, qué gozo y qué consuelo para ella!

El hermano de leche de Pio IX vive todavía, parece siempre joven, tal es su robustez, y trabaja en el campo, como el mismo Papa trabaja en los campos cuyo cultivo le ha encantado Dios.

El sepulcro de la familia Mastai se halla en la iglesia de la Magdalena, delante del altar de San Antonio de Padua. De las inscripciones resulta que:

Juan María, bisabuelo de Pio IX, vivió 78 años.

Hetones, su abuelo, vivió 93 años.

Jerónimo, su padre, 83 años.

Su madre, 88 años.

En cuanto a los tres hermanos de Su Santidad, José murió a los 76 años, Gabriel a los 88, y Cayetano a los 89.

Este último ha restaurado la Iglesia de la Magdalena y ha hecho un legado al Hospital para que en él se aserguen constantemente diez hombres y diez mujeres.

LAS EXQUIAS DEL PONTÍFICE.

Colocado el Cardenal Camarleno al lado de la cama donde ha muerto el Papa y donde yace el cadáver bajo una cubierta de seda blanca y tapado el rostro con un velo del mismo color, se lo separa este por orden del Camarleno, y reconoció el difunto en la forma acostumbrada, en presencia de los dichos prelados, clérigos de cámara y maestros de ceremonias, el repetido cardenal Camarleno se arrodilla sobre un almohadón morado para hacer oración, y concluida se levanta, rocia el cadáver de agua bendita, pronuncia otras preces, y después de nuevas aspersiones, hin-

casa de rodillas uno de los secretarios de cámara y reza el responso del Pontífice muerto.

Acto continuo, el Maestro de ceremonias entrega al Camarleno el anillo del Pescador, que debe romperse, como después veremos, y el segundo de dichos cardenales expide orden firmada de su mano para que el custodio de la campana mayor del Capitolio dé con ella la señal fúnebre, como inmediatamente se verifica. El cardenal vicario ordena también por su parte para que doble por espacio de una hora todas las campanas de las demás iglesias de Roma.

Antes de la pérdida del poder temporal, mientras tocaba á luto la campana del Capitolio, algunos soldados del pueblo romano se dirigían a tambores batientes a las cárcellos de la Regia y daban libertad a los presos que lo estaban por cosas leves, siendo costumbre trasportar al castillo de Sant' Angelo á los reos de delitos graves cuando comenzaba la agonía del Pontífice. En este primer día se acostumbra á tener en el palacio del cardenal Camarleno la congregación de los prelados clérigos de cámara, entre los cuales se distribuyen los oficios ó cargos palatinos.

Pasadas las veinte y cuatro horas de la muerte del Papa se procede al embalsamamiento por los cirujanos pontificios: se le viste con sotana blanca de lana y campanero rojo, colocándose bajo dovel entre cuatro cirios y rodeado de guardias suizos en otra anticámara, en la cual se da entrada para verle á la nobleza y altos personajes de Roma. Por la tarde, y una hora antes de anochecer, se trasladaba el cadáver pontificio con gran pompa desde el Quirinal al Vaticano, conduciéndole á la capilla Sixtina, donde se le viste por cuatro padres penitenciarios de San Pedro el traje pontifical con plazeta roja y mitra de lastres de oro; y colocado en un alto feretro con hachas encendidas, los mismos padres le velan toda la noche, rezando preces y oraciones en sufragio de su alma, no dejando de custodiársela la guardia suiza.

El tercer dia los cardenales van al Vaticano con capas moradas, y reunidos en la sala de los Ornamentos, tienen la primera congregación general, en que se lee por el cardenal secretario del Sacro Colegio las Constituciones pontificias, relativas al buen régimen del cónclave y de los negocios sede vacante. Cada uno de los cardenales presta el juramento acostumbrado, se rompe el anillo del Pescador, llevado al efecto por el Camarleno; los presidentes del Pleno confirman la forma de las bolas, que igualmente se rompen, el Soto-Datario entrega á los cardenales una cajita con las suplicas, la cual dan á los prelados clérigos de la Cámara, y lo mismo se hace con la cajita de los Bravos, presentada por el secretario de este nombre, se eligen dos prelados de los mas reputados por su saber, uno para que haga la oración apologetica del Pontífice difunto el dia del funeral de las exequias, y el otro para recitar la oración *De eligendo Summo Pontifice*, después de la misa de Espíritu Santo, la mañana en que los cardenales entran en el cónclave; siendo costumbre que el individuo nombrado para la oración fúnebre lo sea por el Nepote ó cardenal pariente de Su Santidad, si le hay, designándose, por último, tres cardenales suplentes en la constitución del Cónclave.

Entre tanto el capítulo y clero de la Basílica vaticana suben á la capilla Sixtina, donde los antedichos Padres penitenciarios hacen la entrega del cuerpo del Pontífice á los señores canónigos y clero, quedando dentro el cabildo para recibir á los cardenales, los cuales, terminada la Congregación, pasan de dos en dos por orden de antigüedad á la mencionada capilla. Los cantores pontificios entonan el responso *Subvenite Sancti Petri*; el canónigo mas anciano dice el *Pater-*

noster; se rocia el cadáver con agua bendita y se rezan las preces y oraciones de ritual. Ocho sacerdotes de la repetida Basílica levantan el feretro, y una vez en la iglesia de la misma haciendo la ceremonia de sostenerle los canónigos, se forma la procesión marchando delante el capítulo y clero con hachas encendidas, y después los cardenales y la prelatura con sotana y capisayos negros (traje que usan mientras dura la Sede vacante), rezando todos los salmos y preces de difuntos. Llegado á la iglesia el cadáver, y puesto en medio de ella, se le hace la absolución solemne por un arzobispo ó obispo del Capitolio, vestido de pontifical, y desde allí se le lleva y encierra en la capilla del Santísimo Sacramento, colocándole cerca de la verja de hierro, un poco levantado y con los pies fuera de la verja para que puedan ser besados por el pueblo. De esta manera, con dos capelos Pontificios á los pies, rodeado el feretro de faroles encendidos, y guardado por los suizos encargados de contener el gentío que acude y de conservar el orden, permanece expuesto tres días.

En la mañana del cuarto, desde el en que ocurre la defunción, los cardenales concurren á la Basílica de San Pedro á la primera misa solemne de *Requiem* que se canta por el cardenal decano en la capilla del Coro con asistencia del Sacro Colegio y de los prelados, que van después de la misa á la capilla, haciendo la absolución por el cardenal celebrante; durante esta ceremonia todas las campanas de Roma tocan á muerto. Terminada la función describen los cardenales la sacristía para tener la segunda congregación; en la cual confirman los oficiales eclesiásticos; los cardenales designados al efecto refieren las cualidades del sitio elegido para la estructura del Cónclave á fin de repartir en los lugares mas adecuados las celdas de los cardenales y de sus ministros. En esta congregación se da audiencia á los embajadores de los soberanos y naciones católicas.

El entierro del Pontífice se verifica a quinto dia de su fallecimiento. Por la mañana asisten los cardenales á la segunda Misa de *Requiem* que se canta por el cardenal que sigue en preeminencia al decano en la misma forma que la primera, celebrándose también en la sacristía la tercera congregación, en la cual eligen sus eminencias el confesor para el Cónclave.

A la puesta del sol se hallan en la misma Basílica para asistir á la sepultura los cardenales nombrados por el difunto Pontífice. Levantado el cadáver de la capilla del Santísimo Sacramento, y llevado con cruz y acompañamiento del cabildo á la capilla del Coro donde hay preparadas tres cajas, una de ciprés, otra de plomo con las armas e inscripciones pontificias, y la otra sobre caja de madera, se hace la absolución por un arzobispo ó obispo; se coloca el cadáver en la primera caja; el cardenal Nepote, si lo hay, pone en ella algunas medallas de oro, plata y cobre de Su Santidad, metidas en una bolsa; lo mismo hace el monseñor Mayordomo, y ambos cubren después el rostro del cadáver con un velo blanco y todo lo largo del cuerpo con un paño de seda roja. Metida la caja de ciprés en la de plomo se cierran estas, poniendo en la segunda sus respectivos sellos el cardenal Camarleno y el Mayordomo.

Colocado todo en la sobre caja de madera, se cierra también ésta y se conduce al sitio destinado. De este acto, a que asisten además de los personajes ya expresados, los prelados de la cámara secreta, los maestros de ceremonias y otros dignatarios de la corte pontifical, se ruega por el notario del Camarleno y por el del cabildo de San Pedro al de la cámara apostólica que dé el correspondiente testimonio.

Desde el sexto dia hasta el duodécimo continúan celebrándose las exequias en la misma forma que dejamos indicada, sin mas diferencia que para los

tres últimos días se levanta en medio de la Basílica de San Pedro un gran túmulo ó catafalco, alrededor del cual se hace la absolución solemne por el celebrante y cuatro cardenales revestidos de pluvial negro, después del oficio de difuntos.

Durante estos siete días se celebran en la sacristía igual número de congregaciones cardenacías, ó sean la 4., 5., 6., 7., 8., 9. y 10.

En la primera de estas se nombran dos méicos y un cirujano para el servicio del Cónclave; en la segunda se nombran asimismo cuatro barberos con el mismo objeto, y el cardenal último diácono extrae á la suerte de dos cajas el número de la celda que corresponde á cada cardenal; en la tercera, los maestros de ceremonias, no participantes, reciben sus breves y se les da facultad para entrar en el Cónclave, concediéndose un tercer conclavista á los cardenales que tienen necesidad de él; en la cuarta se comisiona á uno ó mas cardenales para que nombrén 24 criados para los servicios mas humildes; en la quinta se aprueban los conclavistas presentados por los cardenales, con nota individual de cada uno de ellos, en que se expresa su respectivo nombre, patria y calidad; en la sexta se designan los tres cardenales que han de velar por el aseo y limpieza del recinto en que el Cónclave se celebra, y han de entregar las llaves del mismo, y en la séptima, ó sea décima y última se entrega á los cardenales que o necesitan el breve de voz activa y pasiva para la elección del nuevo Pontífice eligiéndose el arquitecto y carpintero para el servicio del Cónclave.

El dia décimotercero concurren nuevamente los cardenales á la capilla del coro, donde el cardenal decano canta la misa del Espíritu Santo, acabada la cual, el designado para ello recita en latín la oración *De eligendo Summo Pontifice*.

Concluida esta función, uno de los maestros de ceremonias toma la cruz, y precedido de ella, rodeados de la guardia suiza y seguidos de la prelatura y de los cantores, que entonan el himno *Venite Creator Spiritus*, los cardenales, revestidos con capas moradas, se encaminan dedos en do, según el orden de preferencia, al recinto en que ha de celebrarse el Cónclave.

En el siglo pasado este recinto se formaba sobre el primer piso del Vaticano, abrazando el gran espacio que, desde la Lonja de la bendición ó fachada de la iglesia de San Pedro, se extiende por las salas Régia y Ducal, hasta la estancia de los ornamentos y de las congregaciones.

Dentro de este sitio y durante el novenario de la muerte del Pontífice, se formaban tantas celdas cuantas eran los cardenales vivos que componían el Sacro Colegio, tanto presentes como ausentes.

Dichas celdas eran de tablas, clavadas sobre traviesas, teniendo de largo 48 palmos romanos y 4 de ancho, distando una de otra un pie próximamente. Sobre la puerta de cada una de ellas se ponía un número consecutivo, comenzando la numeración por las que estaban sobre la fachada de la iglesia de San Pedro.

Luego que estaban distribuidas por suerte las celdas en la quinta congregación, según antes hemos dicho, los familiares de cada cardenal hacían tapizar las tablas de dichas celdas de tela morada, si el cardenal fué creado por el Pontífice difunto, y de verde si debieron aquella dignidad á los Pontífices anteriores. Con los mismos colores respectivamente se cubrían los muebles que habían de servir en las celdas, y los cuales estaban reducidos por lo comun, á una cama, bulto, reclinario, sillón y algún otro, poniéndose sobre cada celda y en todos los dichos muebles las armas del cardenal á quién pertenechan. Hoy las celdas están ya decoradas y confortablemente dispuestas.

Todos los lugares por los cuales se pueda entrar y salir de aquel gran recinto, están cerrados y murados, dejando solamente libre la puerta que desde la escalera de Constantino da acceso á la gran sala regia, la cual puerta sirve para la entrada de los cardenales que llegan á tiempo al Cónclave, y para la salida de los mismos ó de algún otro conclavista que por alguna razón tiene necesidad de salir, cerrándola con cuatro llaves. Todas las ventanas y arcos de tojas las habitaciones se hallan tapiadas, dejando una abertura en la parte superior, abertura que se cubre con un bastidor de tela blanca convenientemente preparado para que la claridad no ofienda á la vista.

Por esta clausura hay distribuidos ocho tornos de madera, semejantes á los de los monasterios de monjas, que sirven para entrar las comidas y cualquier otra cosa que se necesita para el servicio de los cardenales y conclavistas.

Estos tornos están debidamente custodiados por los prelados votantes de la signatura, auditores de la Rota, maestres del Sacro Palacio, prelados clérigos de cámara, patriarcas, arzobispas, obispos y protonotarios apostólicos que turnan en este servicio, según la distribución que de ellos se hace diariamente.

Además de estos ocho tornos, cerca de la puerta había una pequeña ventana con un postigüillo (*sportello*) que se abría cuando se recibía á los embajadores y otros personajes, y después volvía a cerrarse, estando siempre corrida una cortina á fin de impedir la vista de lo que en el Cónclave se hacia.

ELECCION DEL PONTÍFICE.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto el procedimiento del Sacro Colegio en la elección de Pontífice, y por ello damos a continuación un breve resumen de las disposiciones cardenacías vigentes, disposiciones que en algunos puntos han sido modificadas por la situación en que hoy se encuentra Roma.

La descripción que vamos á hacer del procedimiento que se emplea para elegir Pontífice, la extraemos de un magnifico trabajo publicado en mil ochucientos setenta y cinco por Mr. Armand Dubarry.

Por mucho tiempo estuvieron vigentes las disposiciones de Gregorio X aprobadas por el Concilio décimo cuarto que celebró en Lyon en 1244. Estas disposiciones fueron modificadas por Clemente XI en 1700, y después introdujeron nuevas reformas Clemente XII en 1730.

Las disposiciones de Gregorio X, con las modificaciones de Clemente XII, son las que rigen hoy, con las nuevas disposiciones que sin duda se habrán adoptado en vista de los cambios políticos ocurridos, pues que en las bulas pontificias relativas á la celebración del Cónclave, se tenía en cuenta el gobierno de la ciudad de Roma, y hoy no puede aplicarse todo lo que se refiere á la misma.

La bula de Gregorio X fue expedida en 15 de Noviembre de 1221, y contiene los puntos siguientes:

1.º, el Pontífice no puede ser elegido más que en Cónclave, y de tres maneras: por escrutinio, por compromiso ó por acclamatione. 2.º, el número de votos para la elección será por lo menos el de las dos terceras partes de los electores reunidos en Cónclave; si el voto dado á sí mismo no se contará. 3.º, nadie se tendrá por elegido si no se publican todos los votos. 4.º, si varios cardenales obtuviesen las dos terceras partes de los votos, ninguno será nombrado. 5.º, Antes de poner el voto en el cáliz, cada elector jurará que ha designado al que ha creído más digno entre todos. 6.º, el elector escribirá en el boletín su nombre y el del cardenal á quien da el voto. 7.º, los boletines se doblan y sellan de manera que se pueda comprobar que el mismo elector no deposita dos votos. 8.º, el boletín de escrutinio debe ser conforme al de acceso ó de adhesión. 9.º, el nombre de aquél á quien se trae á elegir, se lee ibi como se acostumbra en Cónclave, á formular los votos. 10.º, el que quiera adherirse

zar con sus productos la emisión de obligaciones del Banco y Tesoro, propuesta á dicho establecimiento por el señor marqués de Orozco.

Tan pronto como se constituya el Congreso, se harán manifestaciones en ambos cuerpos colegisladores, asciéndose al sentimiento del mundo católico por el fallecimiento del Papa.

En el Consejo de ministros que habrá el lunes inmediato, se dará cuenta del proyecto del discurso de la corona, que leerá S. M. en el acto de abrir las Cámaras.

Gacetillas.

Horas solemnes. — Mañana a la hora acostumbrada se celebrarán en la Iglesia Catedral horas solemnes por el descanso eterno del último sucesor de San Pedro. Este acto fúnebre estará revestido de toda la pompa y magestad propias del suceso, y para ello se han hecho grandes preparativos. Predicará el eloquio Magistral D. Manuel González y Francés, y se hallan invitadas todas las autoridades y corporaciones civiles y militares. El acto será digno y grandioso.

Interest. — Para dar cabida á las muchas interesantes noticias que todos los días recibimos con pormenores importantes sobre la muerte del sumo Pontífice Pío IX, sus antecedentes y consecuencias, hemos reducido algunas secciones de nuestro periódico, en la seguridad de que damos á nuestros lectores noticias del mayor interés en estos momentos.

El vigia. — Subió el pan al caer la lluvia, — y aunque ahora bajar lo vea, ó yo no entiendo de números, — ó no me salga la cuenta.

Teatro principal. — La compañía que actúa en este coliseo ha sido aumentada con los apreciables y aplaudidos artistas Sra. Montañés, Sra. Rovira y Sres. Pastor, Cubas y otros. Este coliseo entra con este motivo en un período muy agradable para los aficionados.

Otra vez. — Anteayer se ha repetido en lento dia un conato de robo á una apreciable señora que vive en la calle de Comedias. Hallándose esta sola se presentó un caballero que pretendió ver la casa que está en arrendamiento por trasladarse á otra la señora indicada. Tan bueno era el porte del sujet y tales las instancias, que le fué franqueada la entrada y empezó su revista en toda regla. Al llegar á la habitación que le pareció más apropiado, sacó una pistola y amenazando con ella á la atribulada dueña lo pidió el dinero que tuviera. Esta á su vez le ofreció entregárselo inmediatamente y lo llevó á otra habitación en la que, aprovechando la confianza del raptor, se encerró por dentro y asomándose á un balcón empezó á dar voces. El ladrón escapó entonces con grande pausa y tranquilidad así es que las personas que lo encontraron en la calle, entre ellas la criada de la casa, ni aun sospecharon lo mas leve y lo dejaron ir tranquila mente. El valor y serenidad de la señora la libró de las garras de un maestro en el oficio.

Demonstración. — La junta directiva del Círculo católico ha acordado cerrar las puertas del local que ocupa durante tres días con motivo del fallecimiento del Santo Padre.

Eso es bueno. — El cuarto que anteayer subió el pan, lo bajó ayer. Esta noticia es muy grata.

Frizzo. — Mañana tendrá lugar en el Gran teatro la única función que dará en Córdoba el hábil prestidigitador Enrique Frizzo, que pronto llegará á Córdoba y que viene predestinado de gran reputación.

El sepicio. — El estado de aseo del callejón del Adarve es desplorable, y sus vecinos piden á los encargados de la limpieza que no lo olviden. Esto es tanto mas razonable cuanto que con la nueva entrada de la torre de la Malmuera el callejón se ha convertido en caña general.

«Sí, los. — En su lugar verán nuestros lectores el anuncio de las horas que dedica al último Pontífice la Juventud católica de esta capital, en las que predicará el distinguido orador sagrado Sr. D. Manuel Pérez y Caballero, Canónigo penitenciario de esta santa Iglesia Catedral.

«No hay remedio? — El mismo augusto que ya varias veces ha sido

sorprendido por la misma causa, andaba hace dos días en las callejas de Alcántara llamando á niñas de corta edad y haciéndoles ofrecimientos. Al ver á un individuo que trató de castigar su osadía huyó precipitadamente. Lástima que no pueda ser castigado tanto atrevimiento.

Almanaque. — En vista de algunas indicaciones que hemos recibido, debemos advertir á nuestros favorecedores que el día en que lo anunciamos quedó hecha la distribución de los Almanaque que les hemos dedicado, y que por tanto deben hallarse des de entonces en su poder. Si alguno no lo hubiera recibido se servirá indicarlo al repartidor.

Subasta. — El dia diez y ocho de marzo se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital una dehesa llamada Suministro, del término de la Puebla de Guzman, apreciada en veinte y cuatro mil pesetas.

Efemérides. — Hoy. — 1790. — Suprimense las órdenes religiosas en Francia.

Buenas aficiones. — Ya está formada casi con el mismo personal la sociedad dramática que hace año y medio puso en escena en el Gran Teatro «La Campana de la Almudaina», en la que los inteligentes aficionados á quienes estuvo encargado el desempeño de dicha obra fueron muy aplaudidos. La función que ahora se proponen dar se verificará en el Teatro principal, para lo cual muy pronto empezarán los ensayos.

Defunción. — Ayer ha fallecido en esta capital la virtuosa Sra. Doña María Teresa Gosalvez, esposa del laborioso intendente D. José Llacer y madre de nuestros amigos doña Teresa, D. Enrique y D. Camilo, á los que por la terrible pérdida que acaban de sufrir enviamos, como á su apreciable hija política, el mas sentido pésame.

Viajero. — Anteayer pasó por esta capital nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Marqués de Cabra, que fué saludado en la estación por las autoridades y muchos de los numerosos amigos con que cuenta en esta capital.

Ordenes. — El cinco y seis de Abril próximo conferirá órdenes menores y mayores el digno Prelado de Córdoba. Los que aspiren á ellas deberán presentar antes del veinte y ocho del corriente los documentos oportunos.

Patos. — En la última decena de Enero nacieron en el distrito de la izquierda de esta capital veinte varones, de ellos seis ilegítimos, y once hembras, una ilegitima. Murieron veinte y tres varones y nueve hembras.

Impuesto de minas. — Hasta el diez y ocho se halla abierta la cobranza en el despacho de la Delegación, Osario veinte y cinco, del impuesto de cañón por superficie por el tercer trimestre.

Lo celebramos. — Esta noche á la hora de reunirse los sacerdotes se volverá a encargar de su puesto el activo comandante D. Joaquín Bezares, restablecido de la enfermedad que e ha hecho guardar cama bastante tiempo.

Defunciones. — Han ocurrido últimamente las que siguen en esta Diócesis: el diez y siete de Enero murió el presbítero D. Francisco Canales, colector de Villa del Río; el veinte y uno, en Priego, D. Rafael Molina, esclaustrado: el mismo dia en Palma del Río la presidenta de las religiosas Sor Francisca del Carmen Rodríguez; el veinte y dos en Cardenchosa el durar párroco don Antonio Guadarral; el veinte y tres en Zuheros el presbítero D. Manuel Mansilla; el veinte y cuatro en Córdoba D. Manuel del Pino, esclaustrado; el veinte y seis también en Córdoba D. Juan Alonso, idem; y el primero del corriente la presidenta de Capuchinas Sor María Florentina del Carmen.

Imágenem. — Se ha publicado anteayer en el Boletín eclesiástico de esta Diócesis una instrucción para el establecimiento de las escuelas dominicales á cargo de señoras piadosas, instruidas y de posición, para poderse dedicar á estas ciertas y caritativas tareas.

Tumba de S. Juan. — Un orador declinaba públicamente contra Iberates, uno de los más célebres generales de la antigüedad. «Qué es esto qué tierves, le deseo con desprecio, para que estés tan orgulloso? En que género de servicio te has distinguido? Perteneceas

acaso á la caballería, á la infantería, ó á los arqueros? — «No, contestó fríamente Iberates, pero soy el que conduce á la victoria á todos esos.»

Elecciones. — A los veinte días á contar desde el siete tendrá lugar en Montilla la elección de un diputado á cortes.

Lotería. — El siguiente sorteo se verificará el veinte del corriente. Constará de cuarenta mil billetes, al precio de tres pesetas el décimo.

Sección minera. — Se han solicitado setecientas ochenta pertenencias de la mina de hulla «Los charcos», situada en el valle de Guadalbarbo, término de Obejo.

Repartimiento. — El del impuesto de la sal se hará de manifiesto en Encinas Reales hasta el dia diez y ocho, y hasta el otoño en Priego.

Recaudación. — Del trece al veinte y dos del corriente se cobrarán las contribuciones en Aguilar: del trece al diez y siete en Almodóvar, y del trece al diez y ocho en Villaralto.

Relaciones. — Para formar el apéndice al amillaramiento de Belalcázar se admiten relaciones hasta el dia siete de Marzo.

Mor opacación. — En el mes de Marzo se proveerán todas las escuelas vacantes en la provincia de Huelva.

Marina. — Ha sido nombrado comandante de marina y capitán del puerto de Sevilla don José de Roda Dumas.

Estadística. — Segun la de la prefectura de policía de París, durante el año último hubo en aquella capital dos mil ciento noventa y dos incendios, de los cuales solo tres fueron intencionados. La estadística aprecia en dos millones trescientos setenta mil quinientos quince francos el total de las pérdidas ocasionadas por dichos incendios.

Instituto Provincial de 2.º ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estación meteorológica.
Observaciones del dia 12 de Febrero de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros. 159.4 757.6

Temperatura en metro se medad del sol. 11.5 18

Aire. Id. hume. 11 9.2

Dirección del viento. N.E. N.E.

Estado del cielo. Cubierto. Nuboso.

Temperatura máxima del aire

A la sombra. 19.4

Id. mínima id. id. 9

Id. media id. id. 14.2

Id. máxima al sol. 39

Id. mínima de irradiación terrestre. 8.8

Lluvia (altura en milímetros). 0.8

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los fiestos de esta capital en el dia de la fecha.

Pts. Cts.

Central. 1236 27

Puente. 8'0 79

Rincón. 758 80

Nueva. 388 38

Gallegos. 485 62

Matadero. 941 20

Total. 4068 06

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro. 1997 41

A la provincia y municipio. 1997 52

Adicionadas. 73 43

Total igual. 4068 06

Córdoba 11 de Febrero de 1878.— Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, desde las primeras horas de la mañana en adelante, por el alma de la Sra. Doña María de Jesús Heller y Rosado, en la Iglesia Parroquial de S. Francisco, recibirán el estipendio de 12 rs.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, de nueve á once, en la Iglesia de S. Juan (Trinidad), por el alma de la Ilma. Sra. Doña Francisca Javiera Ruiz de Valenzuela, Contreras, Torres y Neri de Vierna Calzada de Valdivia, recibirán el estipendio de 11 rs.



LA ACADEMIA

LA JUVENTUD CATÓLICA DE CÓRDOBA

invita á todos los fieles para que asistan á las horas solemnes que por el eterno descanso del alma de

NUESTRO SANTÍSIMO PADRE PÍO IX,

se han de celebrar en la Iglesia parroquial de San Miguel el Viernes 15 del corriente á las diez y media de la mañana.

Boletín religioso.

Hoy, San Marcelo, papa y mártir.

JUBILMO CIRCULAR. — Hoy, va-

cante.

— Los asociados á la Corte de Ma-

ria visitarán hoy la imagen de Ntra.

Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

—

Correco de ayer.

Correspondencia particular
del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 11 de Febrero de 1878.

Señor Director del DIARIO DE CÓR-

DOBA.

Mi querido amigo:

Entramos en un período de vida ac-
tiva, como lo muestra entre otras
cosas las reuniones de las diferentes
agrupaciones políticas, unas que se
están verificando y otras que se
anuncian, al objeto de formar el plan
de batalla mas conveniente para el
próximo período legislativo.

Ayer les tocó á los históricos, que
contra lo que era de esperar no exami-
naron la conducta del diputado Zamo-
rano, si bien se dijeron mediado
amplias explicaciones entre dicho se-
ñor Moyano y el conde de Cheste, res-
pecto á los discursos que pronuncia-
ron en las cámaras cuando se discutió
sobre el régimen.

Entre los demócratas también se
dice han mediado estos días confe-
rencias que tienden á abandonar el
retramiento y tomar parte en la lucha
si por acaso hubiera una elección
general, creyendo que es el mejor
elemento de propaganda la tribuna;
pero no todos están conforme en
adoptar este sistema, notándose que
los intransigentes son refractarios á
lo que parece darse series aceptables.

Anteayer la reunión de la mayo-
ría para designar la mesa que haya
de presidir las sesiones del Congreso,
lo cual se verificará sin que asome
dissensión alguna de las que los noti-
cieros anuncianan.

Los centralistas también esperan
el resultado de hoy para acordar ma-
ñana la linea de conducta que hayan
de seguir.

Pero lo que se espera con ansiedad
es el acuerdo que en estos momentos
tomen los constitucionales respecto
al abandono de la abstención, que tie-
ne en contra hombres de la talla de
Balañer y Romero Ortiz. Sin embargo,
la circunstancia de tenerse co-
mo partidarios de la vuelta á las cá-
maras á los Sres. Sagasta, Ullca y
Navarro Rodríguez, y el haber confe-
iado á muchos de sus amigos el gene-
ral Serrano que opinaba lo mismo que
los gobernados civiles, es decir, que en la
tribuna es donde debe luchar el
triunfo un partido que se llama de
orden y de gobierno á la vez que li-
beral, se tiene como síntoma seguro
de que este batido abandona la acti-
tud en que se halla, aunque antes
habrá una votación.

Nada parece se adelanta en el asun-
to de las fusiones, punto que sería
conveniente, pero que es difícil llegar
á él por el asunto de gesturales.

Pudiendo darse ya como ultimada
la operación de serio entre el go-
bierno y el Banco de España, de un
momento á otro jurará su nuevo car-
go de ministro de Ultramar el Sr. El-
duayen.

El discurso régio para la apertura
de los cuerpos colegisladores ha que-
do aprobado en el consejo, verificado
hoy, y también se ha acordado ve-
rificar solo unas horas en sufragio
de Pío IX, que tendrá lugar el sa-
bado en la Iglesia de S. Francisco el
Grande.

SECCION DE AVISOS.

MOLINOS HARINEROS

Sobre columna-torre de fundición, incluidas las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta. Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores. Funcionando por la fuerza hidráulica ó por esta y la máquina de vapor reunidas sólo por la máquina de vapor.

La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora después de su llegada el molino puede ya funcionar y mover.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseía sin nuevos gastos de construcción y sin ningún género de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundición tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequía, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan fácilmente las armaduras en madera por bien montadas que estén. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundición ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPELLE
444, Faubourg Poissonnière, Paris

Airrendamiento. Desde S. Juan del presente año se hace de la casa núm. 117 calle de Santa María de Gracia. En la misma darán razón del dueño con quien ha de tratarse. 86-8

Traspaso. Se hace en muy buenas condiciones de la especería del exconvento de la Concepción; también se venden separadamente los efectos que la componen, por tener necesidad de ausentarse su dueño. 86-4

Desde primero de Marzo hasta el día de San Juan se exhiben en la casa calle de Pérez de Castro número 43; en la misma darán razón todos los días de una a cuatro de la tarde. También se venden macetas de flores y otros efectos. 86-2

Dehesa de Quemadillas. Se venden 140 álamos blancos, 220 negros, 120 almezos y 400 fresnos. Para tratar con su administrador D. Rafael de Mirez, Encarnación 6. 86-2

Pérdida. En la noche del 7 al 8 del corriente han desparecido tres caballerías de la dehesa de las Escalonias, término de Hornachuelos, de la propiedad de D. José Benito Giménez, con las señas siguientes:

Una yegua torda de seis años, con la marca, lunanca, domada y con hierro. Un caballo negro capón, de seis años, domado, con la marca, calzado del pie izquierdo, y con el hierro B. Un mulo negro, capón, de tres años, seis cuartas, cerril y sin hierro. La persona que sepa su paradero podrá avisar a D. Matías S. nz, Liceo 47, y se le gratificará. 86-2

Pérdida. Por las calles de la Espartería, Librería, Cuesta de Lujar, Ambrosio de Morales, Reloj, Plaza de la Compañía, Paraíso, Tendillas, Gondomar, S. Felipe, Pérez de Castro, Madera alta y Concepción, se ha extraviado un pendiente largo, de oro, con tres rosetas, cada una de ellas con una perla.

Si la persona que lo hubiere encontrado lo devuelva á su dueño, en la calle Madera alta número 16, se le dará una gratificación. 86-3

Venta. La hay de garbanzos gordos para sembrar en la calle de San Pablo núm. 88. 86-6

Venta ó arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa número 5 calleja Barrera (calle Comedias). En la de la Pierna 12 darán razón.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa número 5 calleja Barrera (calle Comedias). En la de la Pierna 12 darán razón. 86-6

Almoneda. Se ha abierto almoneda de varios muebles en la calle Rejas de Don Gomez núm. 4. 86-4

Venta. Se hace de planta de álamo negro criada de secano, propia para paseo; su dueño vive plaza de los Caballos núm. 14, en San Lorenzo. 86-4

PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmaceútico, premiado por la Escuela de Farmacia de París.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que también se toma sin renuencia alguna por parte de los enfermos más delicados; a favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la *aprobación de los Médicos de la Facultad de París*, tras un sináptimo de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente el Linfátimo,

el Raquitismo, la Tisis pulmonar, las Escrofulas, las Entermedades del Pecho, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y asimilación.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para recomplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE

Únicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3; Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Podránse catalogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD

FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades terapéuticas de la Brea á la vez que la acción anti-hemorragica de la Cepsina. No causan el estómago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 r. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo delez ha desaparecido el uso de la

INYECCION RICORD

en el medio infalible de asegurar la curación y evitar las recidivas. — Precio: 16 r. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD

FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilitico. Protege de todos los accidentes que pueden producir la sífilis constitucional.

Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Michelot, 602, París.

Único propietario de las fórmulas antiguas; por lo tanto, todo medicamento anestesiado o vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleva la firma de Dr. Favrot se considera falso.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

MADERAS DE SEGURA

Exclusivamente Salgareña.

La excelente calidad de estas maderas, para toda clase de construcciones tan conocidas y apreciadas en esta localidad, nos evita recomendarlas al público, ni enumerar las ventajas que ofrece su empleo, son preferencia á las que en general se han usado antes del establecimiento de nuestro depósito.

En atención á las grandes existencias que hay tanto en este almacén, como en el depósito central de Mengíbar, de donde proceden, sus precios son sumamente arreglados, como á continuación puede verse.

R. Cts.

Chafiones de 3 varas 10 pulgadas 8 pulgadas A 28
id. de 5 id. 9 id. 8 id. 21

id. de 5 id. 8 id. 3 id. 24

Cuartizos de 5 id. 6 id. 3 id. 17 60

Tablazos de 3 varas desde tres reales en adelante.

Además cuantas medidas especiales se exigen, se servirán á un precio proporcional á las anteriores, 6 reales á 430 reales metro cúbico; con lo que se obtiene una gran economía en mano de obra, siempre que la longitud que se pida no exceda de 6 varas.

Las maderas relijas se cederán al precio de 230 reales metro cúbico de cualquier diámetro que se solicite.

Los pedidos al encargado del depósito, ex-convento del Carmen, (Puerta Nueva.) 15-7

Solución Coirre

AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL.

El mas poderoso de los restituyentes.—Remedio herético, empleado hace cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de esterilación de fuerza, en los de anemia, clorosis, caquexia ó escrofularia, escrófula, reumatismo, las enfermedades de los ojos, las dificultades de crecer, la apatía, las dispepsias ó digestiones cílicas y las enfermedades nerviosas.

Nota.—Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

Coirre, Farmacéutico, en París, rue du Cherche-Midi, núm. 79. Depósito en todas las farmacias de España.

PARA QUITAR LA MASCARA Á LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE

HEMOS ANADIDO A LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA

Además de nuestra marca de fábrica, que ya es conocida:



La firma del inventario

Los falsificadores expanden productos que poseen el aspecto exterior del Hierro Quevenne y que son en realidad impuros, ineficaces y perniciosos para la salud.

Para curar la Anemia, el Empeoramiento de la sangre, los dolores gástricos y las enfermedades óculares, el HIERRO QUEVENNE legitimo, el único que ha sido aprobado por la Academia.

Depósito general en casa de EMILIO GENEVOIX

14, rue des Beaux-Arts, y en las principales Boticas.

PRECIOS: 1 frasco de 100 gramos 100

1 frasco de 500 gramos 150

1 frasco de 1000 gramos 200

1 frasco de 2000 gramos 300

1 frasco de 3000 gramos 400

1 frasco de 4000 gramos 500

1 frasco de 5000 gramos 600

1 frasco de 6000 gramos 700

1 frasco de 7000 gramos 800

1 frasco de 8000 gramos 900

1 frasco de 9000 gramos 1000

1 frasco de 10000 gramos 1100

1 frasco de 11000 gramos 1200

1 frasco de 12000 gramos 1300

1 frasco de 13000 gramos 1400

1 frasco de 14000 gramos 1500

1 frasco de 15000 gramos 1600

1 frasco de 16000 gramos 1700

1 frasco de 17000 gramos 1800

1 frasco de 18000 gramos 1900

1 frasco de 19000 gramos 2000

1 frasco de 20000 gramos 2100

1 frasco de 21000 gramos 2200

1 frasco de 22000 gramos 2300

1 frasco de 23000 gramos 2400

1 frasco de 24000 gramos 2500

1 frasco de 25000 gramos 2600

1 frasco de 26000 gramos 2700

1 frasco de 27000 gramos 2800

1 frasco de 28000 gramos 2900

1 fr